

La crise n'empêche pas les irresponsables de continuer à sévir.

Quand la menace Covid a commencé à se répandre en Corse, les collectivités se sont trouvées face à l'obligation de prendre des mesures.

La communauté de communes du Centre Corse (4C) n'avait qu'une priorité : « Permettre aux services essentiels de continuer à tourner tout en gardant les agents en sécurité. »

Ainsi, l'assainissement et la collecte des déchets ont été réorganisés, alors que l'office de tourisme et l'accueil du public fermaient leurs portes. « Nous avons mis en

place une veille téléphonique, explique le président Xavier Poli, et des déplacements des agents pour gérer les urgences. »

Concernant la collecte des ordures ménagères, l'objectif premier était « de sécuriser au maximum les agents dans leur mission ».

Pas simple quand on connaît la configuration des camions et la promiscuité qu'elle impose. « En plus des moyens de protection fournis, poursuit Xavier Poli, nous avons décidé qu'un seul agent serait présent à bord du camion

pour le conduire. Et nous avons loué des véhicules pour les rippers, qui suivent le camion sur sa tournée. J'en profite pour remercier les personnels qui, malgré le contexte, continuent d'assurer leur mission de service public. »

Baisse du tonnage des OM

Les mêmes précautions ont été instaurées pour les tournées de collecte du tri.

En revanche, celles pour les encombrants ont été stoppées :



Les services de la 4C appellent les citoyens à garder chez eux leurs encombrants et leurs textiles, le temps que la crise s'éloigne.

JEANNOT FILIPPI

JEANNOT FILIPPI

« Nous rencontrons les mêmes soucis que pour les autres tournées, et une trop grande proximité du fait que la collecte se faisait sur rendez-vous. Nous avons donc interrompu ce service et, malgré les consignes données aux gens de garder leurs encombrants chez eux en attendant, nous avons constaté des dépôts sauvages qui sont toujours malvenus, et d'autant plus dans le contexte que nous connaissons actuellement. »

Seul point positif à cette crise, le tonnage récolté quotidiennement est en baisse : « Il est un peu tôt pour tirer un bilan, estime le président de la 4C, mais comme les commerces et les restaurants sont fermés, nous observons une diminution des ordures ménagères résiduelles d'environ 15 à 20 % par jour. » Un bon point si l'on se rappelle qu'avant la crise du Covid, la Corse en traversait une autre relative aux déchets.

Crise « que l'on risque fort de retrouver » dans le futur.

Enfin, il faut savoir que la déchetterie a été fermée au public par le Syvadec, de même que la collecte du textile.

« Les bornes ont été enrubanées, car les gens continuaient de déposer des paquets de linge tout autour. Nous les avons ramassés et malheureusement, été contraints de les jeter avec les ordures. Nous demandons donc aux citoyens de les conserver chez eux, jusqu'à la fin de cette crise. »

MORGANE QUILICHINI